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EDUCACIÓN: 
 

Estatal: 
 

“Incorporarán nueva licenciatura en el campus sur”  
Debido a la gran demanda que tiene, a partir del próximo semestre, que se inicia en agosto, el campus sur de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ofertará la licenciatura en biología. Ayer, en el segundo informe de actividades del 
director Roberto Beltrán Castillo, el secretario académico de la UAEM Javier Siqueiros Alatorre confirmó que se abrirá un 
grupo de 50 personas en el mes de agosto. “La carrera de biología se va a ofertar a partir del próximo ciclo escolar en el 
campus sur y también en el campus oriente, será la misma que se imparte actualmente en la facultad de ciencias biológicas 
de la UAEM”, puntualizó. Dijo que la justificación es que actualmente es muy alta la demanda de esta carrera en 
Cuernavaca, donde actualmente se imparte en el campus norte. Muchos estudiantes de todo el estado piden esa 
licenciatura.  
La Unión de Jojutla, p.3, (Evaristo Torres). 
 

“Gana Morelos lugares para universiada” 
En la recta final de fase regional de la Universiada Nacional, Morelos ya tiene a sus primeros clasificados en futbol 
asociación, ajedrez, tenis de mesa y tiro con arco, aunque faltan deportes por concluir. Al último filtro para la justa 
universitaria, que se habrá de desarrollar el próximo mes en Chihuahua, se ha contado con la participación de universidades 
de Guerrero, Distitro Federal, Estado de México y Morelos. A diferencia del año pasado, los deportistas morelenses tuvieron 
que eliminarse en la fase regional, los primero en alcanzar su boleto Teresa Muñoz, Janett Juárez y Cruz Velarde, en tenis 
de mesa. 
Diario de Morelos , p.2, Pasión, (Elizabeth Díaz). 
 

Nacional: 
 

“Nombran rector en la Autónoma de Hidalgo” 
El consejo universitario nombró ayer rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo a Humberto Veras Godoy, en 
sustitución de Luis Gil Borja, quien busca ser candidato a diputado local por el PRI. Gerardo Sosa Castelán, jefe del Grupo 
Universidad, asumió la presidencia del Patronato Universitario y estará a cargo del despacho de la secretaría general de la 
institución. Al evento fueron acarreados académicos y estudiantes. 
La Jornada, p.35, (Carlos Camacho). 
 

“Prepara la ANUIES ‘radiografía’ de delitos cometidos contra universitarios” 
Ante el incremento de casos de estudiantes, profesores y trabajadores universitarios que han sido víctimas de asesinatos, 
secuestros y extorsiones perpetrados por el crimen organizado, la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de 
Educación Superior (ANUIES) informó que elabora una "radiografía" de esos delitos en todo el país. Tras el homicidio el 
pasado fin de semana de dos estudiantes de posgrado del Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey, 
Rafael López Castañares, secretario general de la ANUIES, afirmó que la seguridad es parte "central" de la agenda del 
consejo nacional de la asociación. Enfatizó: "hay preocupación entre los rectores y queremos saber qué ocurre frente a un 
tema muy complejo, incluso para hacer las denuncias por el clima de zozobra". En entrevista con La Jornada, indicó: 
"queremos una radiografía perfecta" de los hechos de violencia que han involucrado a integrantes de las comunidades 
universitarias, tras reconocer que "también hay problemas en Nuevo León, Sinaloa, Guerrero y Oaxaca". Anunció que en 
breve convocará a reuniones del consejo nacional y con rectores para analizar el tema. Como parte de los festejos por el 60 
aniversario, informó que se presentará el libro La ANUIES crece: reseña histórica, en una ceremonia en la que se prevé la 
participación de integrantes del consejo nacional y de ex secretarios generales del organismo. 
La Jornada, p.11, (Laura Poy Solano). 
 

“En México importan más los rescates bancarios que los sociales: José Narro” 
En el marco del foro Diálogos del bicentenario, por un México social efectuado en la biblioteca Armando Olivares de la 
Universidad de Guanajuato en esta ciudad, el rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), José Narro 
Robles, quien expuso una conferencia magistral, hizo un llamado a los políticos mexicanos para que antepongan los 
intereses sociales por encima de los electorales y particulares, y con ello lograr los consensos necesarios para disminuir la 
desigualdad imperante en el país. 
La Jornada, p.44, (Emir Olivares y Carlos García). 
 

Internacional: 
 

“Descubren expertos alemanes otra posible especie humana” 
Científicos alemanes descubrieron lo que posiblemente es otra especie humana, que vivió hace más de 30 mil años en las 
montañas de Altai, en el centro de Asia, y es probable que haya sido contemporánea de los hombres de Neandertal y del 
moderno, según un artículo publicado en la revista británica Nature, en su edición online. Los investigadores del Instituto 
Max Planck de Antropología Evolutiva, en la ciudad alemana de Leipzig, compararon material genético del hueso de un 
dedo de la mano de restos fósiles hallados en Siberia con los de un hombre de Neandertal y del moderno, informó hoy la 
institución. El descubrimiento indica que se produjo otra ola de inmigración procedente de África, que se diferencia de las 
migraciones del Homo erectus, así como de los antepasados de los hombres de Neandertal y del moderno. 
La Jornada, p.2a, (Dpa). 
 



 3 

“Escapa a telescopios 90% de las galaxias” 
Hasta 90 por ciento de las galaxias del universo alejado habrían escapado a nuestros telescopios, según un estudio 
publicado este miércoles, que deja entrever la posibilidad de desvelar el pasado del cosmos. Gracias al Very Large 
Telescope (VLT), instalado en Chile, Matthew Hayes, del observatorio astronómico de la Universidad de Ginebra, y sus 
colegas pudieron observar ciertas galaxias de las menos luminosas que datan de la infancia del universo, cuando éste tenía 
sólo una cuarta parte de su edad actual, estimada en 13 mil 700 millones de años. Para descubrir la cantidad de estrellas 
formadas en galaxias lejanas y elaborar mapas del cielo profundo, los astrónomos recurren a una radiación característica 
del hidrógeno, el elemento más abundante del universo. 
La Jornada, p.2a, (Afp). 
 

SALUD: 
 

Estatal: 
 

“Cuernavaca y otros 8 municipios de Morelos aplican alcoholímetro” 
Nueve municipios de Morelos, incluido Cuernavaca, aplican desde ayer el alcoholímetro para evitar accidentes de tránsito 
durante los 14 días de vacaciones de Semana Santa, informó Manuel Caballero Solano, secretario de Salud estatal. Explicó 
que en este periodo entre nueve y 11 jóvenes de 15 a 35 años de edad perecen en percances viales relacionados con 
consumo de alcohol y exceso de velocidad en el estado, y la cifra es mayor a la reportada en el periodo de asueto de 
diciembre. 
La Jornada, p.33, (Rubicela Morelos Cruz y René Ramón Alvarado). 
 

“Refuerzan medidas contra la ‘influenza"” 
La Secretaría de Salud anunció que reforzará sus medidas preventivas contra la Influenza Humana A H1N1 luego de que se 
ha detectado la presencia del virus AH5N1, el cual es similar a la gripe aviar y que si bien todavía no llega a México, es 
necesario estar prevenidos ante cualquier contingencia, reconoció el titular del área Víctor Manuel Caballero Solano. Dijo 
que hasta esta fecha se han tenido tres personas hospitalizadas graves por Influenza A H1N1, pero se espera que este 
comportamiento siga así a lo largo del año con más casos de Influenza, sin esperar que hubiera repuntes importantes, de 
ahí el llamado a seguir con la vacuna, de la cual hasta el día de hoy se han aplicado 200 mil y faltarían por aplicar 15 mil 
personas. 
El Sol de Cuernavaca, p.p-7, (Mónica González). 
 

Nacional: 
 

“Sufren insomnio más de 30% de los mexicanos: especialista” 
Más de 30 por ciento de los mexicanos padecen insomnio, de los cuales alrededor de 65 por ciento no recibe ningún tipo de 
tratamiento, afirmó el jefe de la Clínica del Sueño del Instituto Nacional de Siquiatría, Alejandro Jiménez Genchi. Al participar 
en la presentación de los resultados de la encuesta sobre insomnio, aplicada por la Asociación Siquiátrica Mexicana y el 
laboratorio Sanofi-Aventis, el especialista aseguró que en ciudades como el Distrito Federal, donde existen elevados índices 
de estrés, esta cifra alcanza hasta 40 por ciento de afectados. 
La Jornada, p.45, (Mariana Norandi). 
 

“En estudio, ampliar el horario escolar para combatir la obesidad: Córdova” 
La ampliación del horario escolar seria una medida extraordinaria para garantizar más espacio para la actividad física de los 
alumnos, e incluso para el control de los alimentos que consumen, aseguró el secretario de Salud, José Ángel Córdova 
Villalobos. Dijo que el tema se ha planteado con la Secretaría de Educación Pública (SEP) pero todavía no se ve como una 
alternativa real, por la complejidad que implica. En cuanto a otros aspectos de la estrategia para combatir el sobrepeso y la 
obesidad, el funcionario comentó que los lineamientos para el funcionamiento de las cooperativas escolares entrarán en 
vigor a partir del próximo ciclo escolar. Ayer, Córdova inauguró el segundo Foro Regional sobre Salud Alimentaria, 
Estrategia Contra el Sobrepeso y la Obesidad, donde advirtió que de continuar la tendencia en el incremento de este 
problema de salud, en los siguientes 15 años el sistema de salud podría colapsar ante la imposibilidad de atender a todas 
las personas que presentarían alguna complicación por males vinculados con el exceso de peso corporal. 
La Jornada, p.41, (Ángeles Cruz Martínez). 

 

ECONOMÍA: 
 

Nacional: 
 

“La inflación, en su nivel más alto en 14 años, según datos del BdeM” 
La inflación que afecta día a día el bolsillo de los consumidores está en su nivel más alto en 14 años. Es consecuencia 
directa del alza en los precios de gasolinas, electricidad y gas doméstico, cuya variación obedece a decisiones del gobierno 
federal y a un mayor costo de algunas frutas y verduras, de acuerdo con información divulgada este miércoles por el Banco 
de México (BdeM). El banco central informó que en la primera quincena de marzo la inflación general, medida a través del 
índice nacional de precios al consumidor (INPC), fue de 0.46 por ciento, variación superior a la de 0.31 por ciento del mismo 
periodo del año anterior. En los 12 meses anteriores la inflación general fue de 5.06 por ciento, que superó el alza de 4.8 por 
ciento a los salarios mínimos –indicador de referencia en el mercado laboral– que entró en vigor en enero pasado. 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador). 
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“CNBV: la morosidad en préstamos hipotecarios creció 50% en un año” 
La cartera de crédito vencida entre usuarios de préstamos para la compra de vivienda siguió en aumento en febrero, hasta 
alcanzar 15 mil 774 millones de pesos, cantidad que superó en 48.7 por ciento el monto reportado en el mismo mes de 
2009, informó el organismo supervisor del sistema financiero. El aumento en la morosidad entre usuarios de créditos 
hipotecarios es consecuencia del desempleo y la pérdida en la capacidad de compra de los salarios. En febrero de 2010 la 
cartera de préstamos hipotecarios de la banca comercial alcanzó 337 mil 58.8 millones de pesos, cantidad que reflejó un 
incremento de 15.2 por ciento en comparación con la registrada en el mismo mes de 2009, informó este miércoles la 
Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV). Aun cuando el sistema bancario mantuvo la colocación de préstamos 
hipotecarios, la tasa de incremento de la morosidad, de 48.7 por ciento anual, triplicó el crecimiento en el crédito, que fue de 
15.2 por ciento, de acuerdo con los datos divulgados ayer. 
La Jornada, p.28, (Roberto González Amador). 
 
“Inegi: de 1910 a la fecha, el ingreso por habitante en México creció sólo 5.2 veces” 
En los 100 años transcurridos desde el inicio de la Revolución de 1910, el producto interno bruto (PIB) por habitante en 
México creció a una tasa de 1.66 por ciento anual, ritmo que apenas permitió que el ingreso promedio de los habitantes del 
país aumentara 5.2 veces en este siglo, expuso este miércoles Eduardo Sojo, presidente del Instituto Nacional de 
Estadística y Geografía (Inegi). La dimensión del aumento fue puesta en perspectiva por el funcionario. Un punto adicional 
de crecimiento en el PIB por habitante, es decir, si hubiera sido de 2.6 por ciento en promedio estos 100 años, habría sido 
suficiente para que el número de pobres hoy fuera una sexta parte de los que se registran actualmente en el país. "Si el 
índice de crecimiento se hubiera elevado 2.66 por ciento en estos 100 años, el PIB per cápita hubiera crecido 13.8 veces, en 
vez de 5.2 veces", expresó Sojo en la presentación ayer por la tarde del informe Desarrollo en las Américas, elaborado por 
el Banco Interamericano de Desarrollo (BID). Con ese resultado, agregó, en lugar de que hoy hubiera en México 52 millones 
de personas en situación de pobreza "sólo" habría 13 millones, lo que, dijo, es una evidencia de la importancia de lograr el 
crecimiento económico por periodos largos. 
La Jornada, p.29, (Roberto González Amador). 
 
“Reportan rendimientos en el Infonavit en 2009” 
El Infonavit abonó a la subcuenta de vivienda más de 26 mil 773 millones de pesos el año pasado, por lo que los 
trabajadores afiliados al organismo obtuvieron un rendimiento real por arriba de la inflación, de 2.11 por ciento informó el 
organismo. El instituto indicó que en términos porcentuales la subcuenta obtuvo un rendimiento de 5.76 por ciento, mientras 
los salarios mínimos se elevaron 4.2 ese año. Se informó además que desde 2001 el instituto ha retribuido al ahorro de los 
trabajadores más de 200 mil millones de pesos. Así, éstos obtienen mejores intereses por el dinero acumulado en la 
subcuenta de vivienda, sin importar el monto del ahorro, dijo Víctor Borrás, director del Instituto. 
La Jornada, p.47, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Destina GDF $104 millones para crear 5 mil empleos inmediatos” 
El Gobierno del Distrito Federal (GDF) destinará 104 millones de pesos para crear 5 mil empleos inmediatos, como parte de 
las acciones realizadas para amortiguar, reducir y frenar la tendencia de la pérdida de trabajo por la caída de la economía 
nacional. Al firmar el Convenio multilateral por el empleo y la economía social para la reactivación económica del Distrito 
Federal, el jefe de Gobierno capitalino, Marcelo Ebrard Casaubon, señaló que la principal preocupación de su administración 
desde el segundo semestre de 2009 es el tremendo impacto que hemos tenido en pérdida de empleos por la caída de la 
economía mexicana, que fue la más grande desde hace muchos años, por desgracia. 
La Jornada, p.36, (Gabriela Romero y Laura Gómez). 
 
“Sólo 4 de cada 100 Pymes reciben crédito de la banca comercial” 
Generadoras de la mitad del producto interno bruto (PIB) del país, sólo cuatro de cada 100 pequeñas y medianas empresas 
(Pymes) reciben crédito de la banca comercial, en parte por una restricción de la autoridad que exige a los bancos que sólo 
presten a unidades productivas registradas en el padrón de contribuyentes. "El universo de empresas pequeñas y medianas 
del país es de 4 millones y sólo un millón son consideradas formales", es decir, registradas ante el fisco, comentó Rafael 
Frías, director del área de negocio de Pymes de BBVA Bancomer. Explicó que la banca comercial otorga créditos a 160 mil 
Pymes, universo que representa 4 por ciento de las 4 millones de unidades productivas de este tamaño que existen en el 
país, y 16 por ciento del millón que están anotadas en el registro de contribuyentes y por tanto son consideradas "formales".  
La mitad del crédito bancario a Pymes es otorgada por BBVA Bancomer, aseguró. 
La Jornada, p.31, (Roberto González Amador). 
 

“Crecen casi 70% importaciones de productos petroleros: INEGI” 
En el primer bimestre de 2010 las importaciones de productos petroleros, particularmente gasolinas, crecieron 69.4 por 
ciento respecto de igual periodo del año pasado, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). En su 
reporte Información oportuna sobre la balanza comercial de México durante febrero de este año, el organismo señaló que no 
obstante el fuerte incremento de las compras externas en el segundo mes del año se obtuvo un superávit de 244 millones 
de dólares, saldo que contrasta frente al déficit de 514 millones en el mismo mes de 2009. El valor total de las exportaciones 
realizadas en febrero llegó a 21 mil 124 millones de dólares, lo que implicó un avance de 31.2 por ciento, comparado con el 
mismo mes del año pasado. Este resultado, dijo el organismo estadístico, se derivó de incrementos de 69.8 por ciento en las 
exportaciones petroleras, y de 26.8 por ciento en las no petroleras. 
La Jornada, p.32, (Víctor Cardoso). 
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“Grupo mexicano KUO fabricará plásticos biodegradables” 
A partir de una resina "termoplástica" con una base de poliestireno y almidón que puede producirse con maíz, yuca, trigo o 
papa, el grupo mexicano KUO elaborará materiales plásticos biodegradables, en los que se elimina hasta 50 por ciento del 
contenido derivado de petróleo. La nueva resina fue desarrollada conjuntamente con el Conacyt, que aportó 4.7 de los 18 
millones de pesos que costó en total el proyecto. KUO es un conglomerado de empresas inmobiliarias, comerciales, 
químicas, de autopartes y artículos de consumo, que hasta 2007 operaba bajo el nombre de grupo DESC. El director 
general del corporativo, Juan Marco Gutiérrez Wanless, destacó que la nueva resina tiene un impacto ambiental favorable 
por dos vías: la primera, mediante los cultivos para obtener el almidón se absorbe CO2 de la atmósfera, y por la reducción 
en el uso de energía en su procesamiento. 
La Jornada, p.31, (De la redacción). 
 

POLÍTICA: 
 

Estatal: 
 
“Imparten a militares conferencias magistrales en materia de derechos humanos”  
Estuvieron a cargo de Álvaro Guadarrama González, catedrático de la UAEM, y de Claudia Sofía del Río, directora de 
derechos humanos de la PGJ Con el propósito de reforzar la capacitación a los elementos de las fuerza armadas en materia 
de derechos humanos y fomentar la coordinación entre las autoridades de los tres niveles de gobierno, la 24 Zona Militar 
organizó dos conferencias magistrales que fueron impartidas en el Auditorio “Emiliano Zapata” de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos (UAEM). Altos mandos de la 24 Zona Militar, jefes, oficiales y tropa, así como estudiantes de la 
Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la UAEM, presenciaron las conferencias impartidas por el doctor Álvaro 
Guadarrama González, catedrático de la máxima casa de estudios, y la licenciada Claudia Sofía del Río, directora de 
derechos humanos de la Procuraduría General de Justicia (PGJ). Los temas abordados por los especialistas fueron en torno 
a las reglas básicas en el empleo del uso de la fuerza pública y el código de conducta de los servidores públicos. 
La Unión de Morelos, p.13, (Maciel Calvo). 
 
“Renuncia Manuel Martínez al Consejo de Ciencia y Tecnología” 
Después de casi cuatro años al frente del Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Morelos (CCyTEM), ayer, de 
manera más que sorpresiva, renunció Manuel Martínez Fernández a la dirección general del organismo. Sin embargo, 
trascendió que el académico había entregado su renuncia al gobernador Marco Adame Castillo, desde el martes pasado. 
La Jornada Morelos, p.16, (Manuel Fuentes Galicia). 
 
“Urge una reforma laboral expone la Coparmex a Congreso de la Unión” 
La delegación Morelos de la Confederación Patronal de la Republica Mexicana (Coparmex) urgió al Congreso de la Unión, 
darle urgencia a las reformas a la Ley Federal de Trabajo, considerada como obsoleta.  Durante la reunión de trabajo 
mensual, que tuvo como invitado al secretario del Trabajo y Productividad, Víctor Amador Reyes Adams, el presidente del 
sindicato patronal, Juan Carlos Salgado Ponce advirtió que de no reformar la legislación, se perderán fuentes de trabajo y 
oportunidades de inversión en el país y se incrementará el desempleo y la inseguridad. 
La Jornada Morelos, p.5, (Dulce Maya). 
 
“Arranca la colecta nacional 2010 de la Cruz Roja Mexicana” 
El gobernador Marco Adame Castillo y su esposa Mayela Alemán de Adame iniciaron la Colecta Nacional 2010 de la Cruz 
Roja Mexicana, que en el Estado de Morelos tiene la meta de reunir donativos por 4 millones de pesos. Bajo el lema “Con tu 
ayuda seguimos adelante”, la colecta anual de la institución que este 2010 cumple 100 años de servicio a los mexicanos, 
arrancó al interior del Salón “Gobernadores” del Palacio de Gobierno. José Esparza Saucedo, delegado en Morelos de Cruz 
Roja, en su intervención, hizo un llamado atento a la ciudadanía en general para que del 24 de marzo al 24 de abril aporten 
sus donativos, con la finalidad de lograr una colecta de cuatro millones de pesos. 
El Regional del Sur, (Redacción).  
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=4147:arranca-la-colecta-nacional-
2010-de-la-cruz-roja-mexicana-&catid=42:local&Itemid=63 
La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García); El Sol de Cuernavaca, p.8, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, 
p.6, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.15, (Tlaulli Preciado). 
 
“Avanzan acuerdos para edificar el biorrelleno metanogénico” 
Presidentes municipales de la zona metropolitana, incluido Cuernavaca, iniciaron reuniones para apresurar la construcción 
del biorrelleno metanogénico.  El alcalde de Temixco, Nereo Bandera Zavaleta, confirmó los primeros acuerdos con sus 
homólogos de Jiutepec, Xochitepec y Cuernavaca, quienes coincidieron en la construcción del centro de confinamiento que 
se pretende edificar en el área del socavón en el poblado de Tetlama. “Tuvimos una reunión con los municipios que han 
mostrado su interés de participar con el biorrelleno”, señaló. Agregó que ya se revisa en las áreas jurídicas el generar un 
convenio con el pueblo de Tetlama y con la empresa que está a cargo del proyecto. 
La Jornada Morelos, p.10, (Elizabeth Cuevas Villalobos). 
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“Acuerdos a favor de reforma política; en abril votan dictámen” 
Graco Ramírez Garrido, presidente de la Comisión para la Reforma del Estado del Senado de la República, confirmó ayer la 
concreción de acuerdos en materia de iniciativa ciudadana, referéndum y plebiscito, sustitución del Presidente de la 
República, presupuesto y ley de partidos políticos. Sin embargo, aún no hay consensos en materia de reelección de 
legisladores y presidentes municipales, y en el establecimiento de candidaturas ciudadanas. El legislador por Morelos 
consideró que en abril próximo estarán listos los dictámenes correspondientes para someterlos a la aprobación del Pleno del 
Senado de la República, con lo cual se daría un paso importante rumbo a la reforma política que requiere México, la cual, 
los partidos políticos se han comprometido a sacarla adelante. Ramírez Garrido sostuvo que la reforma política tiene como 
objetivo plantear nuevas reglas, porque las existentes ya no son suficientes; pero sobre todo que el ciudadano siga 
prevaleciendo como el sujeto del cambio político, para “no volver a caer en la tentación de que un hombre o una mujer van a 
salvar al país, sino que sean las leyes e instituciones fuertes las que cumplan con esta función”. 
La Jornada Morelos, p.3, (José Luis Garcitapia). 
 
“Dictan formal prisión al auditor Casamata G.” 
Por el delito de falsedad de declaración rendida a una autoridad judicial, el juez cuarto de distrito, Jorge Carenzo dictó el 
auto de formal prisión al auditor superior de Fiscalización, Gerardo Casamata Gómez, quien en cualquier momento podría 
ser detenido y encarcelado. Relacionado con la causa penal establecida en el expediente AP/PGR/MOR/CV/963/V/2007, 
Gerardo Casamata Gómez es buscado por efectivos de la Procuraduría General de la República en cumplimiento del auto 
de formal prisión confirmada por el Juez Cuarto de Distrito, Jorge Carenzo Rivas 
El Sol de Cuernavaca, p.p.3, (Alberto Millán) y Diario de Morelos, p.10, (Antonieta Sánchez). 
 
“Despliegue de mil 500 policías en operativo” 
Más de mil 500 policías municipales, coordinados y apoyados por el Gobierno del estado a través de la Secretaría de 
Seguridad Pública estatal, con 537 patrullas, 307 motocicletas, 149 vehículos sedan, 50 caballos y 40 ambulancias, se 
encargarán de garantizar el bienestar de los turistas y de la comunidad en general durante este periodo vacacional de 
Semana Santa 2010, en la que las autoridades reiteraron su llamado a la población para utilizar el número telefónico de 
emergencia 066, por medio del cual se promete y compromete una atención eficiente y oportuna a cualquier contingencia. Al 
respecto, José Daniel Castillo Murillo, director del Centro de Telecomunicaciones de la SSP, recalcó que el número de 
Emergencia 066 del Centro de Comunicación y Cómputo, será la vía de comunicación que estará recibiendo las llamadas de 
auxilio desde cualquier punto del estado. 
El Sol de Cuernavaca, p.p.-4, (Martín Sánchez); Diario de Morelos, p.6, (Redacción) y La Unión de Morelos, p.7, 
(Redacción). 
 

Nacional: 
 
“Divide a consejeros nueva multa del IFE a Televisión Azteca por más de $49 millones” 
De nueva cuenta, el Consejo General del Instituto Federal Electoral (IFE) impuso un conjunto de sanciones a Televisión 
Azteca que sumaron 49.1 millones de pesos por no transmitir 6 mil 222 promocionales en Puebla, Yucatán, Zacatecas y 
Durango. Con dichas multas, la televisora acumula una cifra superior a 270 millones de pesos en sanciones, derivado de su 
"violación sistemática" a la legislación electoral en diferentes comicios locales. En esta ocasión, aunque avalaron el 
dictamen en lo general –con reservas en cuanto al monto–, algunos consejeros cuestionaron que el IFE sólo se haya 
dedicado a sancionar a esa empresa, cuando existen datos de que hay 150 mil espots fuera de pauta de otras firmas. Al 
menos en 50 mil no se sabe "qué pasó", según manifestó el consejero Marco Antonio Baños, quien cuestionó la eficacia del 
área ejecutiva en este rubro. 
La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia). 
 
“Presentan denuncia por destrucción de los manglares en Manzanillo” 
Organizaciones ambientalistas presentaron una denuncia penal ante la Procuraduría General de la República (PGR) en 
contra de diversos funcionarios del puerto de Manzanillo, por permitir la destrucción de alrededor de 41.5 hectáreas de 
manglar, 16 más de las que fueron autorizadas por la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) en la 
laguna de San Pedrito, como parte del proyecto Puerto de Manzanillo, Programa Maestro de Desarrollo 2000-2010. La 
denuncia fue presentada por Esperanza Salazar Zenil, de la organización Bios Iguana, y en ella señala a la Administración 
Portuaria Integral (API) de Manzanillo, la consultoría técnica, y al biólogo Eduardo Saucedo Dueñas, encargado de la 
elaboración del estudio de impacto ambiental, como presuntos responsables de falsear la información que entregaron a la 
Semarnat, ya que en la solicitud de cambio de uso de suelo manifestaron que se derribarían 25 hectáreas de manglar, 
cuando la zona contaba con 66.50 hectáreas. 
La Jornada, p.46, (De la redacción). 
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“Revocada, la reserva del informe entregado a SER” 
Tras denunciar la "resistencia" de la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE) para difundir el contenido del Informe del 
Subcomité de Prevención de la Tortura de la ONU, el cual hace recomendaciones al gobierno de México en materia de 
derechos humanos, el pleno del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI) ordenó a la cancillería que entregue una 
copia del documento, elaborado en 2008, tras la visita de integrantes del organismo internacional. Por tanto, el IFAI revocó 
de manera unánime la reserva que por 12 años impuso la SRE al informe. Además, emitió un exhorto a la cancillería por las 
"artimañas" de que se valió para demorar hasta por seis meses la respuesta negativa a la solicitud. Sobre la conducta de la 
SRE, el comisionado ponente del recurso 5290/09, Ángel Trinidad, observó: "(la cancillería) no es sino un sujeto 
desobligado, porque insiste en negar no sólo aquello que le ordena la normatividad, sino lo que va contra los principios 
básicos de cualquier democracia; en este caso, ni más ni menos lo que tiene que ver con el tratamiento de los derechos 
humanos". Los comisionados acordaron ayer buscar a la titular de la SRE, Patricia Espinosa, para saber por qué motivos se 
"repite" la postura de la cancillería de negar información, pese a lo que ordena la Ley Federal de Transparencia. 
La Jornada, p.18, (Elizabeth Velasco C.). 
 
“Condicionan senadores la aprobación del plan de energía” 
En comisiones el Senado aprobó anoche la Estrategia Nacional de Energía, pero condicionada a que el Ejecutivo federal 
lleve a cabo una veintena de modificaciones a ese ordenamiento, entre ellas ampliar el concepto y los alcances de la 
seguridad energética y eliminar el concepto de "contratos de desempeño", ya que no existe ese término dentro del contexto 
jurídico que regula al sector petrolero. Durante una reunión de la Comisión de Energía, todas las fuerzas políticas 
expresaron su rechazo a la decisión de eliminar los subsidios a la gasolina, diesel y electricidad, ya que ello se traduce en 
alzas indeseadas a las tarifas y genera inflación. Asimismo, exigieron al titular del Poder Ejecutivo que "a la brevedad remita 
a esta soberanía la Estrategia Nacional de Energía modificada, considerando las observaciones que le formularon". En la 
sesión ordinaria de este jueves, el dictamen de la Estrategia Nacional de Energía será votado y se enviará a la Cámara de 
Diputados para que hagan las modificaciones necesarias y se le envíe al titular del Ejecutivo. 
La Jornada, p.21, (Víctor Ballinas y Andrea Becerril). 
 
“Resolverá la Corte sobre amparo solicitado por el SME contra la desaparición de LFC” 
La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) resolvió sobre el amparo solicitado por el Sindicato Mexicano de 
Electricistas (SME) contra el decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC) y por el despido "injustificado" de más 
de 40 mil trabajadores sindicalizados. La segunda sala del máximo tribunal determinó ayer por unanimidad "reasumir su 
competencia original" para conocer este asunto, en razón de que el tema, además de su trascendencia, impugna 
abiertamente la constitucionalidad de dicho decreto presidencial. Fuentes judiciales señalaron que con esta decisión, la 
SCJN será la que resuelva de manera definitiva sobre el amparo requerido por el SME, y no hay posibilidades de que se 
envíe el asunto a un tribunal colegiado para que analice la "legalidad del problema". 
La Jornada, p.17, (Jesús Aranda y Patricia Muñoz). 
 
“Brutal repercusión económica por subejercicios del gasto: ASF” 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) consideró que los subejercicios del gasto público se han convertido en una 
práctica "que tiene una repercusión económica brutal" y desvirtúa el gasto para programas básicos en el país. Durante la 
segunda reunión para revisar el informe de la Cuenta Pública 2008, los auditores revelaron –a preguntas de los diputados 
de la Comisión de Vigilancia– que las organizaciones beneficiarias de Procampo prácticamente son las mismas desde hace 
seis años, no sólo porque cumplen las reglas de operación, sino porque son utilizadas con fines electorales. La presidenta 
de la comisión, la perredista Esthela Damián Peralta, preguntó si la auditoría detectó que entre los beneficiarios de ese 
programa están familiares del titular de la Secretaría de Agricultura, Francisco Mayorga, e incluso de Joaquín El Chapo 
Guzmán Loera. El auditor especial de cumplimiento financiero de la ASF, Juan Javier Pérez Saavedera, reconoció que si 
bien el Procampo ha sido fiscalizado durante varios años, para la Cuenta Pública de 2008 "no hicimos ninguna revisión 
directa", aceptó. 
La Jornada, p.14, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Propone el instituto electoral reformas legales sobre la cédula de identidad” 
El Instituto Federal Electoral (IFE) acordó elaborar un documento técnico relacionado con la dualidad existente entre la 
cédula de identidad y la credencial de elector, a fin de hacer una propuesta de reformas legales para que la discutan los 
representantes de los partidos y del Poder Legislativo, ya que "siendo el instrumento de identificación de los ciudadanos 
mexicanos, se fortalezca el proceso permanente de actualización del padrón electoral como instrumento eje de los 
comicios". La propuesta hecha al Consejo General destaca que el consejero presidente, Leonardo Valdés, y los integrantes 
de la Comisión del Registro Federal de Electores (Benito Nacif y Francisco Guerrero) presentarán el documento de trabajo 
que servirá como base de análisis con partidos políticos. El mismo contendrá elementos técnicos sobre las posibles 
alternativas de solución "a la necesidad de contar con un instrumento oficial de identificación de los ciudadanos". El 
presidente del IFE reivindicó la importancia que ha tenido el padrón en la consolidación de la democracia mexicana, pues 
"su fortaleza ha sido fundamental para la credibilidad de los comicios en México". 
La Jornada, p.15, (Alonso Urrutia). 
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“Mi sucesor, obligado a seguir el combate actual: Calderón” 
El presidente Felipe Calderón aseguró que tiene alguna idea del color del partido de quien será su sucesor, pero consideró 
que lo importante, más allá de eso, es "que dé color en el tema de seguridad y de la ley". Al responder preguntas de 
empresarios del sector vivienda, calificó de "totalmente absurdas" las propuestas para modificar su estrategia. Sostuvo que 
el Ejército, la Marina y las policías seguirán en las calles hasta que los delincuentes entiendan que los mexicanos no nos 
vamos a dejar dominar por una bola de maleantes, que calificó de "ridícula minoría". Un día después de la visita a México de 
Hillary Clinton y la plana mayor de seguridad estadounidense, el jefe del Ejecutivo federal aclaró que su pretensión no es 
terminar con el consumo de drogas en el mundo, sino demostrar que hay un solo Estado y que esos señores no son dueños 
de la plaza. "Aquí se toparon, porque estamos decididos, precisamente, a limpiar México". 
La Jornada, p.5, (Claudia Herrera Beltrán). 
 
“Expertos exigen al Senado reformas que democraticen los medios de comunicación” 
El espíritu de la ley Televisa no ha muerto, ya que persiste el mismo proyecto de los monopolios de la comunicación 
colectiva de operar nuevas condiciones sociopolíticas para alcanzar las metas que les fueron canceladas por la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación (SCJN), advirtieron los investigadores universitarios Alma Rosa Alva de la Selva y Javier 
Esteinou Madrid. Durante la presentación en Xicoténcatl del libro La ley Televisa y la lucha por el poder en México –
coordinado por ellos–, especialistas, politólogos, académicos y periodistas exigieron a los senadores aprobar las reformas 
en materia de radio y televisión que permitan democratizar y modernizar los medios electrónicos. 
La Jornada, p.14, (Andrea Becerril y Víctor Ballinas). 
 
“Elevar en $8 la cajetilla de cigarros asestará duro golpe a la industria tabacalera: empresarios” 
De aprobarse la iniciativa de reforma que legisladores presentarán en abril para elevar en 8 pesos el precio de las cajetillas 
de cigarros se estaría asestando un duro golpe a la industria tabaquera, que actualmente ya paga 63 por ciento del precio 
de sus productos tan sólo en impuestos, señaló un vocero de la cigarrera British American Tobacco (BAT). Durante un 
recorrido por campos tabacaleros de la compañía en Nayarit, agregó que actualmente la empresa enfrenta una situación 
complicada debido a que en 2009 hubo una caída de 3 por ciento en las ventas, mientras a principios de este año las fuertes 
lluvias en la región hicieron que se perdiera 15 por ciento de la cosecha. Este martes el Consejo Mexicano para el Control 
del Tabaco (CMCT) difundió un estudio sobre los costos en la salud que genera el tabaquismo, en el que se señala que 
cada año México invierte alrededor de 45 mil millones de pesos en la atención de sólo cuatro enfermedades asociadas con 
el tabaco, aunque indicó que la cifra podría ser mucho mayor porque entre 15 y 20 tumores malignos son provocados por 
esta adicción. 
La Jornada, p.29, (Juan Carlos Miranda). 
 
“Apenas 1.25% de ex trabajadores de LFC labora en instancias creadas por el gobierno” 
A seis meses de que el Ejecutivo federal decretó la extinción de Luz y Fuerza del Centro (LFC), apenas 1.25 por ciento de 
42 mil trabajadores del organismo laboran en las franquicias o cooperativas impulsadas por el gobierno federal, según cifras 
de la Secretaría de Economía (SE). Hasta el momento, la dependencia ha destinado 14 millones de pesos para tales 
"alternativas de empleo y negocio", como las llamó Miguel Marón Manzur, subsecretario para la Pequeña y Mediana 
Empresa de la SE, pero sólo laboran en ellas 525 ex trabajadores de LFC. En conferencia de prensa, el funcionario precisó 
que se crearon 29 franquicias que emplean a 175 ex trabajadores de LFC, mientras otros 350 laboran en tres cooperativas 
que prestan servicios a la Comisión Federal de Electricidad (CFE), aun cuando dijo que entre 60 y 70 por ciento de quienes 
estaba contratados ya pidieron su liquidación. 
La Jornada, p.30, (Susana González G.). 
 
“La IP generará 50% de energía eléctrica que requiere el país” 
La Auditoría Superior de la Federación (ASF) anticipó que en los próximos 10 años los productores de energía eléctrica 
privados generarán 50 por ciento de la electricidad que se consume en el país, al desplazar a la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE). Durante la reunión de la Comisión de Vigilancia con los titulares de la ASF para revisar el Informe de la 
cuenta pública 2008, Salcedo Aquino refirió que la extinta Luz y Fuerza producía 0.8 por ciento en ese año, y los 
productores privados 15 por ciento, pero ahora ese porcentaje es de 30. 
La Jornada, p.30, (Enrique Méndez y Roberto Garduño). 
 
“Operadores no tienen reglas claras sobre el registro de celulares: Telcel y Telefónica” 
La falta de un reglamento para la ejecución del Registro Nacional de Usuarios de Telefonía Móvil (Renaut) y las reglas poco 
precisas emitidas por la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel) han propiciado que los operadores no tengan 
claro cómo deberán actuar después de que se corten las líneas una vez que venza el plazo establecido por los legisladores. 
Ello obliga a que se amplíe por lo menos un año para tener reglas claras y la certeza de que los datos de los usuarios 
estarán bajo buen resguardo, señalaron representantes de Telcel, Telefónica y del Consejo Ciudadano de Seguridad 
Pública. Hoy se votará en la Cámara de Diputados un dictamen para modificar la Ley Federal de Telecomunicaciones y que 
el plazo para el registro venza dentro de un año y no el próximo 10 de abril. De ser aprobado, el Senado deberá ratificar la 
medida, pero eso no ocurrirá por lo menos hasta el 6 de abril próximo, debido a que los legisladores tomarán el periodo 
vacacional de Semana Santa. 
La Jornada, p.31, (Miriam Posada, Roberto Garduño y Enrique Méndez). 
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Internacional: 
 
“Obama condena la represión en Cuba y pide la liberación de disidentes presos” 
Por primera vez, el presidente de Estados Unidos, Barack Obama, realizó una declaración de condena a la represión en 
Cuba contra la disidencia y pidió la liberación de todos los presos políticos de la isla, consideró profundamente alarmantes 
los recientes acontecimientos en Cuba contra la disidencia, como la trágica muerte del opositor en huelga de hambre 
Orlando Zapata Tamayo, o la represión de las marchas de las Damas de Blanco en días pasados, así como el acoso 
intensificado contra aquellos que se atreven a darle voz a los deseos de los cubanos, dijo en un comunicado. 
La Jornada, p.25, (Dpa). 
 
“Cristina Fernández apoya causa de las Abuelas de Plaza de Mayo” 
La presidenta Cristina Fernández de Kirchner agradeció en nombre de todos los argentinos y de la condición humana a los 
que lucharon estos años por llegar a la verdad y la justicia, como las Madres y Abuelas de Plaza de Mayo, y pidió que se 
aplique la justicia con los jueces de la Constitución y que finalmente termine este capítulo tan trágico de los argentinos y 
podamos dar vuelta esa página de la historia, pero con verdad y con justicia. En un emotivo discurso al inaugurar una 
inmensa sala para la memoria y la cultura que lleva el nombre del escritor Haroldo Conti, desaparecido durante la pasada 
dictadura militar, en el predio de lo que fuera la Escuela de Mecánica de la Armada (Esma), el mayor centro clandestino de 
detención de la pasada dictadura, la presidenta dijo que acá nadie está juzgando el pasado, lo que estamos juzgando son 
delitos concretos cometidos por hombres concretos, nada más que eso, ni nada menos. 
La Jornada, p.24, (Stella Calloni). 
 
“Insulza, reelecto por aclamación en la OEA” 
El chileno José Miguel Insulza fue reelegido hoy por aclamación como secretario general de la Organización de Estados 
Americanos (OEA) para un nuevo periodo de cinco años, aunque con el apoyo condicionado de varios países al prevalecer 
las discrepancias sobre el concepto de promoción de la democracia y los objetivos del organismo regional. 
La Jornada, p.25, (Afp, Dpa y Reuters). 
 
“Piñera vende sus acciones de aerolínea LAN” 
El presidente de Chile, Sebastián Piñera, vendió ayer la mayor parte de sus acciones en la aerolínea chilena LAN en 425 
millones de dólares. Los títulos de la empresa fueron adquiridos por el grupo Bethia y equivalen a 8 por ciento del total. La 
venta fue realizada después que líderes de la oposición criticaron al mandatario por no cumplir su promesa de campaña, 12 
días después que asumió el mandato. Un lote de 3.3 por ciento de acciones de LAN en manos de Piñera serán subastadas 
este jueves en Santiago. 
La Jornada, p.25, (Dpa). 
 
“Caracas colabora con Madrid en la lucha contra ETA, asegura el canciller español” 
El ministro español de Asuntos Exteriores, Miguel Ángel Moratinos, aseguró este miércoles que el gobierno venezolano 
colabora con España en la lucha contra la organización independentista vasca ETA y aseguró que el enemigo no es 
Venezuela sino esa agrupación. Lo que queremos es derrotar a ETA. El enemigo no es Venezuela; el enemigo es ETA y el 
gobierno está dispuesto a trabajar con todos los países, como Venezuela, para derrotar a ETA, declaró Moratinos en el 
Congreso de los Diputados ante una pregunta del derechista Partido Popular (PP). 
La Jornada, p.26, (Afp).  

 


